





Ordre du jour

3e RÉUNION DU CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT 2022-2023

Mardi 7 février 2023 - 18h30 (en présentiel)

Membres (membres absents rayés)		
	 Kathia Pilon Nancy Frenette Mélanie Fréchette Laurence Papineau Johanne Marier Fatiha Haddar Lison Beausoleil, Je Passe Partout Patrick Gauvreau, Maison des enfants Joëlle Castonguay, parent Jonathan Alarie, parent 	 Simon Maltais, parent Natalia Souleimanova, parent Tomas Larivière, parent Bianka Simard-Latulippe, parent Amanda Stevens, parent Vanessa Le Corné, parent substitut Gaëlle Bridon, parent substitut Jacques Caron, parent substitut
Invités		
0	Véronique Barrette, directrice de l'école Saint-Nom-de-Jésus	

- 1. Ouverture de la réunion
 - 1.1 Présence, vérification du quorum Nous avons le quorum.
- 2. Nomination d'un(e) secrétaire

Jonathan Alarie propose Nancy Frenette comme secrétaire et Johanne Marier appuie.







- 3. Lecture et adoption de l'ordre du jour Kathia Pilon propose l'adoption de l'ordre du jour. Mélanie Fréchette appuie.
- 4. Adoption et suivi du procès-verbal de la réunion du 1er décembre 2022
 - 4.1 Adoption du procès-verbal du 1^{er} décembre 2022 Bianka Simard-Latulipe propose, avec note pour le pied de page qui doit être modifié. Kathia Pilon appuie.

5. Mot de la présidence

Remerciement à Francis Lamontagne pour ces 5 années de services à l'école Saint-Nom-de-Jésus.

6. Mot de la direction

Véronique Barrette nous informe que l'équipe de direction travaille à la planification de l'année scolaire 2023-2024. Elle aura bientôt les prévisions de clientèle pour l'année prochaine. Il est possible qu'il ait d'autres inscriptions et il faut faire l'élaboration du plan d'effectifs pour le personnel et les services professionnels.

On se questionne s'il a un mouvement dans nos inscriptions avec la prévision de réouverture de l'école Maisonneuve. Pour l'instant, Johanne Marier ne constate aucun changement.

7. Dossiers décisionnels

7.1 Grille-matières

La grille-matières sera semblable à la grille actuelle. L'opération se fait avec de l'avance.

<u>Classes AMPLI</u>: 1 heure d'anglais par semaine au lieu de deux pour le 2^e et 3^e cycle + 1 heure d'art dramatique+ 3 heures d'éducation physique.







<u>Premier cycle</u>: 1 h d'anglais + 1h art dramatique + 3 h d'éducation physique <u>Deuxième cycle</u>: 2h d'anglais + (au choix de l'enseignant) 1h d'art dramatique ou d'arts plastiques + 2h d'éducation physique.

<u>Troisième cycle</u>: 2h d'anglais + (au choix de l'enseignant) 1h d'art dramatique ou d'arts plastiques + 2h d'éducation physique.

Kathia Pilon propose l'adoption de la proposition. Appuyé par Simon Maltais.

7.2 Activité de financement : course-o-thon

Mélanie Fréchette présente le course-o-thon, nouvelle campagne de financement pour l'école. Il aura lieu le 18 mai 2023, la veille de la journée pédagogique du 19 mai. Le départ se fera du chalet du parc Maisonneuve pour le 3e cycle qui fera environ 3 kilomètres de course jusqu'à l'école. Sur leur trajet, chacun des cycles les rejoindra. Le 2e cycle les courra à partir de la Place Nadia Comaneci (près du Biodôme de Montréal), ce qui leur fera un parcours de 2 km. Ensuite, les élèves du 1er cycle feront leur entrée au Marché Maisonneuve pour un trajet de 1 km. Finalement, les élèves de maternelle auront leur départ au parc Morgan pour les 500 derniers mètres jusqu'à l'école. Le parcours final et les dernières questions de sécurité seront confirmés lorsqu'ils seront approuvés par le SPVM.

Le comité est formé de Mélanie Fréchette, Maëlle Annic et de Mélanie Amel.

Mélanie Fréchette demande la participation des parents bénévoles.

Mélanie Fréchette propose l'adoption de l'activité de financement. Tomas Larivière appuie.







7.3 Lettre pour demande de commandite

Nous sommes sollicités pour la rédaction d'une lettre d'intention pour une demande de financement aux Caisses Desjardins. Cet argent servira pour l'achat d'un chariot d'ordinateurs. Nous demanderons à un parent de rédiger la lettre. Le CÉ doit appuyer la demande.

Kathia Pilon propose et Tomas Larivière appuie.

8. Dossiers informatifs

8.1 Projet éducatif

Les parents ont complété le sondage sur le projet éducatif. Un temps est prévu lors de la journée pédagogique pour consulter les résultats. Des parents ont demandé de participer.

8.2 Projet d'embellissement de la cour d'école

L'architecte a été rencontré en décembre. Une présentation d'une ébauche d'appel d'offres a été faite. Nous sommes dans l'attente d'un libellé de la part de l'architecte. Selon la vision actuelle, la partie gazonnée sera priorisée dans la phase 1. La phase 2 devra faire suite à une seconde demande de financement. L'appel d'offres, pour la première phase des travaux, sera lancé d'ici 2-3 semaines.

8.3 Inscriptions 2023-2024

Nous avons 13 inscriptions pour la maternelle 4 ans. Pour la maternelle 5 ans, nous en avons 17 inscriptions et 9 qui proviennent de la maternelle 4 ans actuelle. Nous avons donc 26 inscriptions pour la maternelle 5 ans. Notons que les demandes de libre choix ne sont pas encore visibles.

9. Dossiers consultatifs

9.1 Actualisation du PEVR 2022-2023







Plan d'engagement vers la réussite. On veut un arrimage du projet éducatif au plan d'engagement.

Véronique Barrette questionne les parents sur les points suivants.

- Qu'est-ce qui caractérise le CSSDM vis-à-vis les autres centres de services.
- Les besoins particuliers sont noyés dans l'ensemble, car le centre de service est trop grand.
- Multiculturalisme de Montréal.
- La taille de la machine administrative.
- Insensibilité au sujet des besoins socioéconomiques de certains quartiers.
- On souhaite une meilleure considération des besoins différents, dans un même milieu, malgré l'indice de défavorisation.

Points positifs du CSSDM :

- Programme IPE pour accompagner les nouveaux enseignants
- Faibles ratios dans les milieux défavorisés

Vulnérabilités du CSSDM

- Le retrait des commissaires donne moins d'appui et d'accompagnement pour les projets menés par les parents. Il est plus difficile de rejoindre les gens du centre de services. Perte de la vision des besoins et des enjeux du quartier. L'abolition de cette fonction réduit la proximité avec les décideurs.
- Le site internet est compliqué à consulter. Les informations sont difficiles à trouver. Il faudrait peut-être se doter d'un moteur de recherche efficace.
- Quelle pourrait être la contribution du CÉ, implication dans la vie de l'école?
- Embellissement de l'environnement.
- Mobilisation des parents et du personnel.
- Ouverture des écoles aux parents.







- Contexte social économique
 - Pauvreté de certains milieux
 - Diversité linguistique qui est une richesse et un défi à la fois
- Faire plus de lien entre les groupes communautaires et les milieux de garde

10. Volet alternatif

Suite au RÉPAC, l'école Charlemagne demande une concertation entre les différents milieux alternatifs.

11. Affaires du service de garde

Problème de personnel, il a trois personnes absentes + 1 à partir de demain.

On nous informe des prochaines sorties du service de garde lors de journées pédagogiques.

- La prochaine sortie sera le cinéma au lieu des glissades, faute de transport scolaire.
- Le 5 mars sera une journée thématique autour du monde
- Le 24 mars, il aura une sortie à la cabane à sucre.

12. Affaires des membres du personnel de l'école

Lecture-o-thon au troisième cycle fut une réussite. 2682\$ sont amassés pour l'activité des finissants.

13. Affaires du délégué au comité de parents

Deux rencontres du comité de parents se sont tenues depuis le dernier CÉ. La première fut une rencontre de remise en place du fonctionnement.

Les personnes choisies pour la protection de l'élève ont été présentées (une avocate et une dame de la DPJ). Les informations concernant les protectrices de l'élève seront transmises éventuellement dans l'info-parents.







Les bâtisses du CSSDM non utilisées sont un enjeu présentement compte tenu de l'augmentation des mises en chantier dans le quartier. (Hochelaga et le PEC)

13. Affaires des membres de la communauté

Lison Beausoleil nous annonce que le 9^e groupe est ouvert et que tout le personnel est engagé.

14. Communications

Rien n'a été dit.

15. Période du public Rien n'a été dit.

16. Divers

Rien n'a été dit.

17. Levée de l'assemblée

Johanne Marier propose la levée de l'assemblée appuyée par Laurence Papineau.